VOS LOISIRS

23 MAI

La vie en grand

Petits et grands, tous les Niortais sont invités à la parade samedi 23 mai : autour d'une immense marionnette et de 16 autres qu'ils ont créées, les habitants de la Tour-Chabot défileront en musique avec la compagnie Les grandes personnes.

la maison de quartier de la Tour-Chabot, une géante naîtra bientôt. Elle ne pèsera "que" 30 kilos, mais sa taille hors normes évoque le monde fabuleux des contes: 4 mètres de haut, annonce Mathieu Reverdito, animateur à la maison de quartier. Seize autres marionnettes, à taille humaine celleslà, sont en train de prendre figures et formes entre les mains des habitants du quartier. Couture, papier mâché, peinture... Pour réaliser ces créatures, l'atelier qui s'est ouvert au printemps fait appel à de multiples savoir-faire. Et les jours précédant le 23 mai, les enfants seront invités eux aussi à participer. D'autant que cette semaine là, huit artistes de la compagnie franco-burkinabé Les grandes personnes viendront prêter main-forte aux habitants. Ils enseigneront aux volontaires comment manipuler dans les règles de l'art les marottes à taille humaine et porter notre géante, montée sur une structure métallique. Afin que tous soient prêts pour la déambulation qui partira samedi 23 mai à 18h30 du parc de laTour-Chabot, à l'occasion de la fête du quartier.

Cette parade sera un aboutissement autant qu'un point de départ. Elle conclura en effet la résidence de la compagnie Les grandes personnes à Niort après Angoulême, La Rochelle et Poitiers. L'association régionale Aire 198 coordonne pour la 5e année ces résidences qui sont placées sous le signe de la rencontre entre les cultures (lire VAN de février dernier et ci-dessous). En amont du festival Musiques métisses d'Angoulême, il s'agit de mêler rencontres artistiques et humaines dans chacune des quatre grandes villes de la région. Cette année, six plasticiens et deux griots burkinabé seront présents. Tandis que les premiers initieront à la création, à la manipulation et à l'entretien des marionnettes, les seconds feront découvrir contes et musiques de leur pays aux Niortais. Les enfants des écoles Ernest-Pérochon et Langevin-Wallon fabriqueront masques et instruments de musique. Des soirées chez les habitants permettront



UNE 5 e RÉSIDENCE

Après une compagnie du Brésil (Moleque de rua) en 2005, de Guadeloupe (Voukum) en 2006, de Roumanie (Fondation Parada) en 2007 puis du Burkina Faso (Yeleen) en 2008, c'est une compagnie franco-burkinabé qui a été choisie cette année pour la résidence régionale par l'association Aire 198. Le collectif Les grandes personnes essaime des géants un peu partout dans le monde depuis 1998. Quant à Aire 198, premier réseau de villes créé en France, qui réunit les quatre villes chefs-lieux de notre région, il fêtera ses 20 ans cette année.

d'échanger sur les modes de vie et les richesses culinaires de chaque culture.

La parade du 23 mai sera aussi un point de départ : ce jour-là, la géante naîtra et tous pourront découvrir le visage et le nom de cette nouvelle habitante du quartier et de ses 16 compagnons. Le 30 mai, géants et participants aux ateliers des quatres villes régionales sont conviés à une déambulation à Angoulême, au festival Musiques métisses. Puis les marionnettes réintègreront la Tour-Chabot. Ces nouvelles venues, espère Mathieu Reverdito, trouveront ensuite leur place dans les fêtes niortaises.

Véronique Duval

Samedi 23 mai à partir de 18h30, parc de la Tour-Chabot. Gratuit.

N°194 ■ Mai 2009 ■ VIVRE à NIORT

